
第５期・第４回豊和村つくり協議会議事録

2023 年 1 月 29 日 13：30 

豊和コミュニティーセンター

＜参加者＞

SOSA プロジェクト（髙坂）、環境保全会（椿）、内山区長、豊和社協（越川）、保育所保

護者会（向後）、林（民生）、内山市議（オブ）

＜報告事項＞

１ 冬休み「子ども教室」について

 ＊別紙参照

・教室の様子は、おひさまだより２月号に掲載。

・不足金額：基金より拠出

・参加者１６人。延べで４５人参加。参加者ゼロのため臨時休校１日あり。

→質問・意見なし。

＜協議事項＞

１ ゼロカーボン匝瑳＆「穏やかな革命」上映会について

 〇１１月１３日実施。参加者は、市長他約５０名。（市内２１，市外１１）

 〇前回の協議会で希望助成金額７万円で承認されているが、他からの助成金が得られな

かったことから１５万円で再度申請が出ている。

・金額の変更について協議。

→特に意見なし。承認

２ ソーラーシェアリング収穫祭 

 〇１１月２０日に実施。１０００人を超える人が来場。かつてない賑わい。

 〇協賛金額については、収支を見たうえで共催者間で調整する予定。

・当日の様子は、おひさまだよりに掲載予定。

・今回４回目。費用は大きく膨らんだ。

理由：・３年ぶりの開催なので、広く呼び掛けた。

・ゴミが放棄された場所を会場として活用。広さ 7,000 ㎡あるので、

その分規模も大きくなった。

・ステージを２つ作ったため費用が掛かった。



第二ステージは、GOCOO という太鼓の集団を招いたが、大きなステージにな

り、音響設備に費用が掛かった。

・出展者から寄付もあった。

・不足額：約１５０万円→協賛の３団体で分担する。基金からは約５０万拠出見込み。

→意見なし。承認

３ 新一年生への助成金（お祝金）について

 〇今回の新一年生は１１人の予定。（豊和保育所１０人、こひつじ保育園１人）

 〇金額は、１人２万円で総額２２万円。

 〇小学校の新入学説明会が２月２日（木）午後。保育所卒園式は３月下旬。

 〇これまでは、保育所卒園式だが、入学説明会で渡すことでどうか。

・時間が可能なら、入学説明会で渡すこととする。（保育所卒園式では、こひつじの人に渡

せないため。）

・入学説明会の時間を確認し、調整する。

→承認。

・意見：お祝金は、ありがたいが、活動していないのに、無償でもらっていいのかと、戸惑

いもある。親によって考えは違うと思うが、当事者になって、いただいた時（聞いていなか

ったので）驚いた。

保育園の集まりで、お祝金の事を事前に説明していいか？

→事前に伝えてもらって構わない。

・経緯説明：祝金を出すことについては、かなり議論があった。

現金ではなく、学用品にするか？→品物も難しい。

民生でも助成があったが、1 年あたり１～２万円→一人当たり千円程度で多くない。

「村つくり基金」は子どもへの支援も目的としているのでいいのではないか？など。

最終的に、入学時にはお金がかかるので、地域がそれを支えようという意見でまとまり、

助成することになった。

・お祝金の封筒には村つくり協議会からの挨拶文は入れている。

４ 村つくり基金の申請と使用状況について

① 「ソーラーシェアリングの郷」の看板の修繕費用の助成申請

 〇６万円の申請・・・・別紙参照

・収穫祭のために看板を（2 か所）新設した。一帯をアピールする目的。

→承認。



② これまでの使用状況（概算額）

〇春休み「子ども教室」・・・31 万円

〇小学校「田植え体験学習」35，000 円

〇移住者支援金関係・・・178，000 円

〇夏休み「子ども教室」」・・・99 万円

〇「SAVE the Reef Act Now」上映会・・・4 万円

  →４０人程度参加。市外の人もいた。会費を基金からの寄付として拠出した。

〇穏やかな革命上映会・・・金額は未確定（１５万円）

〇冬休み「こども教室」・・・２６万円

・チューリップの取り組みはこれからなので、上記に含まれていない。

・事務経費も別途かかる。

・これからの支出分もあるが、４００万くらいは残る予定。

 ⇒ここから収穫祭の共催費用と入学支援（お祝）金が支出。

・今期入金約３８０万。

・基金残高：約４６２万円

地域つくり事業立ち上げ基金：約２５０万

地域活動にぜひ使ってほしい。

詳細は総会で協議する。

→意見・質問なし。

５ 総会について

① 日時  ４月９日（日） 午前 

② 場所  豊和コミュニティーセンター

③ 参加者  新旧の会員の他、誰でも参加可とし、回覧板で周知する。議案は添付難し

いと思う。

④ 内容・議題

〇協議会の開催状況と基金の収支報告が中心

〇役員の選出については、団体の参加者（担当）が変わるので総会で決めきるのは難

しいので規約では総会で決めるとはなっておらず、互選で決めることになっている。

次の協議会まで、という扱いになると思うので、了承していただきたい。

〇協議会への要望等の把握

・新たな団体からの参加表明はなし。

・来期、役員が代わる団体もあるが協議会のことも引き継いでもらいたいので、



新旧役員で参加していただきたい。

６ その他

① 会計監査   月  日  

→監査、本日不在のため日程決まらず。総会までに実施する。

② 次期役員について

→総会までに調整する。保健推進員は２年任期のため留任。

③ その他

・千葉の社会福祉協議会のフードドライブの紹介

・映画「SAVE the Reef-Act Now-」の上映について

いい交流となった。無料ということだったが、いい映画だったので、出る時に募金箱

に 1,000 円募金した。助成金の使い道としてはよかった。

石鹸の説明した方が、保険推進委員で、上映のことを電話で知らせたりして、

人が集まったと思う。保健推進員の方が多く来ていた。

出口に募金箱を置くのはいいと思う。参加費無料にしておいて、いいと思ったらカン

パするというのはいい方法だと思う。

・ＮＨＫ首都圏ネットワークで匝瑳市の給食の取組が紹介される。

30 日（月）１８時半から。

（武蔵野大学 明石修准教授、学生 オブザーバーで参加）

以上


